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Amt Usedom-Süd
Gemeindevertretung Ückeritz

Niederschrift zur 2. Sitzung des Ausschusses für Sozialwesen, 
Schule, Jugend, Kultur und Sport

Ort: Haus des Gastes Ückeritz

Tag 15.10.2019

Beginn: 19:30 Uhr Ende:
 
21:25 Uhr

Der Sozialausschuss Ückeritz umfasst 7 Mitglieder.

Anwesenheit
 Anwesende Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Hans-Erwin Glanz  
  Herr Thomas Krause  

 Bürgermeister
  Herr Axel Kindler  

 Sachkundige Einwohner
  Frau Ulrike Biedenweg  
  Frau Annette Ehrhardt  
  Herr Volker Uhlenbrock  
 Entschuldigte Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Frau Yvonne Voss  

Gäste: Einwohner der Gemeinde

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil:
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen 
und der Anwesenheit 

 2. Wahl des Vorsitzenden des Sozialausschusses 
 3. Bestätigung der Tagesordnung 
 4. Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 27.08.2019 
 5. Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung -Probleme bei der 

Schülerbeförderung / ÖPNV / Schülerticket - Schülerfreizeitticket- 
eingereicht von Herrn Uhlenbrock 

GVUe-0606/19

 6. Beratung über die Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen der 
Gemeinde Ostseebad Ückeritz 

GVUe-0605/19

 7. Beratung über die 750 – Jahrfeier der Gemeinde Ostseebad Ückeritz – 
Zwischenbericht des Festkomitees durch Frau Ulrike Biedenweg 

 8. Beratung nach Informationseingang über die Neugestaltung des Kurplatzes 
 9. Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung - Beratung zum Bau eines 

Jugendtreff, einer Skaterbahn und ein Ausstellungsraum für "die Künstler 
der Waldstraße" (ggf. Beratung des Konzeptvorschlags zum Betreiben des 
Jugendclubs ggf. Beratung des Antrages für den Bauausschuss) - 

GVUe-0607/19



Soz.A. Ückeritz 15.10.2019

2

eingereicht von Herrn Uhlenbrock 
 10. Sonstiges 
 11. Einwohnerfragestunde 

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen und der 
Anwesenheit

Der Bürgermeister Herr Axel Kindler eröffnete die 2. Sitzung des Sozialausschusses der 
Gemeinde Ückeritz. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladungen und die 
Beschlussfähigkeit fest.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Wahl des Vorsitzenden des Sozialausschusses

Vorgeschlagen für die Wahl des Vorsitzenden wurden: 
- Herr Volker Uhlenbrock 
- Herr Erwin Glanz 

Herr Erwin Glanz wurde mit 4 Stimmen (gegen 2 Stimmen bei 0 Stimmenthaltungen) 
zum Vorsitzenden gewählt.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde bestätigt.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 27.08.2019

Die Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 27.08.2019 wurde gebilligt.

Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung -Probleme bei der Schülerbeförderung / 
ÖPNV / Schülerticket - Schülerfreizeitticket- eingereicht von Herrn Uhlenbrock

Anwesend waren Vertreterinnen der Grundschule Koserow. Es gibt Probleme bei der 
Schülerbeförderung. 
Die Beförderung liegt grundsätzlich bei den Eltern. Die Wartezeit auf eine Beförderung nach 
Schulschluss darf max. 1 Stunde betragen. Zurzeit fahren Busse des UBB. 
Es wurde festgestellt, dass der Sozialausschuss nichts beschließen, aber Empfehlungen 
aussprechen kann. 

Herr Uhlenbrock informierte über eine geplante Sitzung des Landkreises im November. 
Herr Franz Wöllner informierte darüber, dass es in der KW 42 eine Elternversammlung in der 
Grundschule stattfindet (hauptsächlich in den Klassen 1 und 2). Eventuelle würde eine 
vorübergehende Lösung gefunden. 
Über eine Beförderung mit Bus oder Bahn entscheidet das Schulverwaltungsamt. 

Schülerfreizeitticket: 
Laut einer Mitteilung des Landkreises, Herr Michael Sack, gibt es seit 01.07.2019 ein 
Schülerfreizeitticket für 8 €. Dieses Ticket gilt aber nur für den Bus. 
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Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
Beratung über die Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen der Gemeinde 
Ostseebad Ückeritz

Es wurde kurz erörtert, was für die Gemeinde förderungswürdiger ist: Dinge bzw. Sachen 
oder das Ehrenamt als solches. 
Um letzteres zu fördern, könnte eine Zuwendung nach Mitgliederzahlen (vor allem bei 
Kindern und Jugendlichen) in Frage kommen, die dann mit einem zusätzlichen Antrag auf 
weitere Zuwendungen für Projekte ergänzt werden könnte. 

Die Beratung über die Richtlinien zur Gewährung von Zuwendungen wurde vertagt.

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
Beratung über die 750 – Jahrfeier der Gemeinde Ostseebad Ückeritz – 
Zwischenbericht des Festkomitees durch Frau Ulrike Biedenweg

Frau Ulrike Biedenweg hat die bisherige Planung zur 750-Jahrfeier kurz umrissen. Näher 
eingegangen wurde auf eine mögliche Einführung von Audioguides.

Zu Punkt 8 der Tagesordnung:
Beratung nach Informationseingang über die Neugestaltung des Kurplatzes

Für die Neugestaltung des Kurplatzes müsste zunächst eine Einheit hergestellt werden. 
Zurzeit ist die Gemeinde Eigentümerin des Grundstücks und der Eigenbetrieb Eigentümerin 
der Bauten. 
Der Eigenbetrieb kann nicht auf Gemeindegebiet bauen. Ein Verkauf würde bedeuten, dass 
die Gemeinde Grunderwerbssteuer zahlen müsste. 
Es liegt ein Grundsatzbeschluss über eine Fusion aus dem Jahre 2018 vor. 
Es wurde auf die nächste Gemeinderatssitzung verwiesen, da erst die Zuständigkeit geklärt 
werden muss.

Zu Punkt 9 der Tagesordnung:
Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung - Beratung zum Bau eines Jugendtreff, einer 
Skaterbahn und ein Ausstellungsraum für "die Künstler der Waldstraße" (ggf. 
Beratung des Konzeptvorschlags zum Betreiben des Jugendclubs ggf. Beratung des 
Antrages für den Bauausschuss) - eingereicht von Herrn Uhlenbrock

Zunächst sollte geklärt werden, ob die Jugendlichen des Ortes überhaupt einen Jugendclub 
wünschen. Wenn ja, dann sollten diese unbedingt bei der Planung mit einbezogen werden. 
Eine Investition in einen Jugendclub stellt generell kein Problem dar, allerdings die 
Unterhaltskosten. 
Container (auch vorhanden) sind grundsätzlich nicht für eine Nutzung geeignet 
(Feuerschutz, Statik, etc.). 

Sollten sich eine Mehrheit der Jugendlichen für einen Jugendclub aussprechen, müssten die 
Personalkosten für z.B. einen Sozialarbeiter geklärt werden. In Frage käme auch das 
„Koserower Modell“. Hier wird ein Sozialarbeiter der Schule eingesetzt. 
Zunächst soll der Schülerrat angesprochen und mit dem Direktor Kontakt aufgenommen 
werden (Inwieweit ist beispielsweise die Durchführung eines Projektes „Jugendclub“ in den 
schulbetrieb integrierbar, Sozialkundeunterricht?). Die Schüler sollen/sollten direkt befragt 
werden. Die Vereine befragen ihre Jugendlichen Mitglieder. 
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Zu Punkt 10 der Tagesordnung:
Sonstiges

Herr Volker Uhlenbrock hatte durch die Schule erfahren, dass es um 6.00 Uhr keinen 
Ansprechpartner der UBB gibt. Nach kurzer Beratung wurde festgehalten, dass es kaum 
Möglichkeiten gibt, in die Belange der UBB einzugreifen. 
Es fehlen Wartehäuschen an den Bushaltestellen. Es ist außerdem unklar, welche 
Haltestellen für die Schülerbeförderung da sind. Die Anschaffung von Wartehäusern soll 
beschlossen sein und es wurden wohl auch schon Fördermittel beantragt. Der Bürgermeister 
Herr Axel Kindler will nachfragen. 

Anschließend folgte eine erneute Diskussion über die Beschilderung bzw. Ausstattung der 
Bushaltestellen im Ort. Nach wie vor ist die Eigentumsfrage der Grundstücke, auf denen sich 
die Bushaltestellen befinden, zu klären. Da im Moment eine Ausschreibung für den 
Shuttleverkehr durch den eigenbetrieb vorbereitet wird, wird diese Angelegenheit zunächst 
an den Eigenbetriebssauschuss verwiesen.

Zu Punkt 11 der Tagesordnung:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohner wurden während der gesamten Sitzung bereits mit einbezogen. 
Anmerkungen gab es hier noch zu einer möglichen Nutzung eines Containers als Lagerraum 
für den Karnevalsverein. Der Standort an der Turnhalle wurde als ungünstig erachtet, 
ebenso wie der Container selbst. Eine Möglichkeit gäbe es eventuell im Dachgeschoss der 
„alten“ Schule.

Der Ausschussvorsitz schließt die Sitzung um 21:25 Uhr.

Uhlenbrock Uhlenbrock

Ausschussvorsitz Protokollantin


